



Aux participants à la célébration de la « Messe des Nations »
à l'occasion de la XIX^e édition des Jeux Méditerranéens
Sanctuaire Notre-Dame de Santa Cruz, Oran, le 2 juillet 2022

Vous êtes réunis au sanctuaire de Notre-Dame de Santa Cruz pour célébrer la Messe à l'occasion de la XIX^e édition des Jeux Méditerranéens. Je m'unis spirituellement à vous, chers amis sportifs et je prie Dieu pour qu'il comble votre désir de donner le meilleur de vous-mêmes. Je salue également la ville qui s'étend au pied de la montagne ainsi que toute la Méditerranée, avec tous les peuples des côtes avoisinantes sans oublier les nombreuses personnes qui sillonnent ses eaux, que ce soit pour le travail, le tourisme ou la recherche d'une nouvelle terre d'accueil.

Les jeux de la Méditerranée sont un témoignage concret d'un sport qui sert de « pont » entre les religions et les différentes cultures, un « pont » aujourd'hui plus que jamais nécessaire, alors que la Méditerranée devient souvent un grand cimetière.

Tandis qu'éclatent de tous les côtés guerres, violences et injustices et que la Méditerranée s'est transformée en cimetière, nous ne pouvons pas détourner notre regard. Le sport authentique est fait de gratuité, d'honnêteté, d'attention et de respect pour l'autre. C'est pourquoi, en cultivant les valeurs humaines, le sport nous prépare à ne pas verser dans la tragédie de la guerre (cf. Discours au *Circolo Canottieri Tevere Remo*, *L'Osservatore Romano*, 9 avril 2022).

Nous n'arrêterons peut-être pas les guerres, mais ensemble nous pouvons montrer la possibilité d'une humanité plus fraternelle. Pour devenir *fratelli tutti* (tous frères), le sport, pratiqué en commun, peut aussi devenir un instrument grandement efficace.

Je remercie également les organisateurs des Jeux Méditerranéens pour avoir invité une petite délégation de l'*Athletica Vaticana*, qui sert d'ambassade du Pape pour ces Jeux. L'*Athletica Vaticana* témoigne concrètement, dans la rue et au milieu des gens, du visage solidaire du sport, en accueillant aussi en son sein de jeunes migrants et des personnes atteintes de handicap.

Chers amis sportifs, et vous tous qui participez à cette célébration, vivez le sport comme une expérience d'unité et de fraternité. C'est dans cet esprit que je vous encourage à courir, ensemble, la grande course de la vie sous le regard maternel de Notre-Dame de Santa Cruz.

Que Dieu vous bénisse !

François